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新屆各區會正副主席名單

A19 責任編輯：袁偉榮 2012年1月7日(星期六)

新一屆18區區議會的正副主席均
已經全部產生，並由建制派議員全
數囊括，包括昨日新選出的荃灣、
北區及元朗3區。其中，民建聯包
辦新一屆北區區議會的正副主席，
蘇西智順利連任主席，黨友侯金林
則取代鄉事派的侯志強，當選副主

席一職。

至於元朗區議會，民建聯的梁志祥成
功連任區議會主席，而自由黨的委任議
員王威信則獲選為副主席。
在荃灣區方面，由於上屆主席周厚澄

沒有再擔任委任議員，區議會主席一職
由委任議員的陳耀星當選，而鄉事派的
當然議員鍾偉平繼續獲選副主席一職。

■香港文匯報記者 鄭治祖
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建制派全掌18區議會

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）新政
府總部接連有水版驗出含有退伍軍人桿
菌，立法會行政管理委員會考慮到社會
憂慮，決定公開原訂在下星期二跟行政
署、衛生署、建築署等相關政府部門代
表，就立法會大樓發現退伍軍人桿菌事
件召開的特別會議，獲各個黨派歡迎。
立法會內委會昨日同意交由立法會主席
曾鈺成，決定是否在今個月11日的立法
會會議上，就新政府總部發現退伍軍人
症桿菌提出2條急切口頭質詢，至於是
否需要召開內委會特別會議，則留待下
周2的行管會特別會議後再作決定。

葉國謙讚秘書處夠坦承
會上，民建聯立法會議員葉國謙坦

言，自退伍軍人桿菌發現至今，個人不
感到立法會及新政府總部淪為「疫

區」，甚至生人勿近般強烈反應，讚揚
立法會秘書處的確做了很多工夫，確保
訊息開放而非「掩咀隱瞞」。為此，民
建聯同意交由立法會主席決定是否提出
2條急切口頭質詢，繼續增強社會討
論，「雖然現時退伍軍人桿菌未至嚴重
恐慌性，但民建聯支持行管會擴大至全
部議員均能參與」。

王國興盼當局早日交代
工聯會立法會議員王國興指，早前有

專家懷疑是新政府總部的水管設計出現
問題，或在收樓時清潔供水系統不善所
致，期望立法會短期盡快安排政府向議
員交代詳情，同時為身體不適的公務
員、立法會職員及助理，提供協助及檢
查，以增加防範意識，並盡快公布水版
檢驗結果。

行管會下周二論退軍菌

香港文匯報訊　教宗本篤16世昨天於
梵蒂岡任命天主教香港教區湯漢主教為
樞機，湯主教為教會歷史上第七位華人
樞機。

目前，湯漢候任樞機為教廷「萬民福
音部」的顧問、「禮儀及聖事部」轄下
「英語禮儀經文審閱小組」成員，以及
「中國教會事務委員會」成員。

教宗任命湯漢為樞機

政 壇 簡 訊

香港文匯報訊 滬港金融合作第二次工作會議昨日
在上海舉行，兩地政府部門、金融監管機構和交易所
的代表藉此機會推進上海與香港在金融方面的合作。
在金融業務和產品方面，雙方就共同推動以人民幣境
外合格機構投資者方式（RQFII）投資上海資本市
場，以及港股ETF（交易所交易基金）產品在上海證
券交易所上市進行討論，並探討推出更多ETF產品的
可能性。
香港特區政府財經事務及庫務局常任秘書長區璟智

和上海市金融服務辦公室副主任范永進分別在會議上
介紹香港及上海金融服務業的最新發展，雙方代表並
就共同關注的金融議題進行討論，有關議題包括加強
兩地金融業務和產品合作，深化兩地金融人才培訓和
交流，及加強金融機構合作。
區璟智向滬方簡介了香港金融業的發展重點，包括

發揮國際融資功能，推動人民幣離岸業務，扮演內地
金融企業和機構「走出去」的平台，和強化資產管理
業務。
雙方代表亦就在滬金融機構及企業在港發行H股和

人民幣債券，上海期貨交易所與香港交易所進行資訊
交換、人員培訓交流和全面業務合作，以及在航運保
險發展等範疇進行交流。

兩地研加強人才交流
在金融人才培訓和交流方面，雙方討論滬港金融專

業大學本科生交流及考察試點計劃，讓兩地未來的金
融業人才對滬港金融體系和財經市場運作有更深入了
解。區璟智相信，此試點計劃將有助成員加深認識滬
港兩地金融業的運作，對他們日後進行跨境工作有初
步的了解，並促進兩地未來金融業人才的互動交流。

滬港研RQFII投滬市

高靜芝讚梁振英有才能

陳啟宗：「港人港地」可小試

特權法查電費 民記憂損營商
內會通過動議 要政府公開兩電加價財務資料

民主黨立法會議員李華明昨日在內委會動議，授
權經濟發展事務委員會行使《權力及特權條

例》，命令政府公開與電力公司加電費相關的資料，
當中包括5年發展計劃、調整今年電費的詳細財務資
料，以增加電費透明度。民建聯則強調，因應中電
兩度調整加幅，政府早前亦承諾願意向議員提供文
件閱覽，相信毋須以《權力及特權條例》迫使政府
交出資料，若隨便引用特權法的話，會令社會擔心
立法會是否有濫用權力，加上所有文件涉及商業原

則，擔心影響營商環境。

陳鑑林批反對派亂發功
公民黨立法會議員余若薇隨即借機肆意批評指，

民建聯連通過引用《權力及特權條例》促請政府提
交資料般「簡單的事」，都不情願投票支持，並聲言
民建聯早前反對加價，現時卻「急轉 」，等同在爭
取過程中離隊的逃兵，「抽水就抽到足，更加拉晒
橫額爭取支持，現時你就縮」。民建聯立法會議員陳

鑑林反駁指，有關指控不公平，認為公民黨及民主
黨是有意貶低，強調政府及民建聯過去的確做了不
少工作及反映市民的聲音，「原先大家槍頭的確一
致，惟調整後，確實看不到一致的地方」。

王國興料開天殺價不再
工聯會立法會議員王國興認為，雖然中電降低加

幅，但在最早階段確實引起社會強烈意見，工聯會
更一度提出遲交電費抗衡中電，反映根本問題仍然
未有解決，相信動議有助立法會監督政府如何與兩
電談判，保障港人的知情權，避免兩電再開天殺
價。

下月8日立會投票決定
根據議事程序規定，內務委員會主席會在下月8日

的立法會大會上提出動議，需再經全體議員分組投
票，決定最後是否動用《權力及特權條例》命令政
府交出文件。

行政長官選舉已逐漸踏入中段，多位參選人
已提出部分政策範疇的政綱，引起不同參選人
間的隔空辯論。不過，早已表態「挺梁」的
隆主席陳啟宗，昨日於「香港明天更好基金」
茶敘上卻是「惜字如金」，甫一開始更事先張
揚，表明不會評論行政長官選舉問題，只是偶
爾淺評梁振英的「港人港地」政策，稱小範圍

內實施可以研究，但要考慮好原則性問題。至於正
停薪留職、協助梁振英競選的基金行政總裁鄧淑
德，昨日亦有出席茶敘，她笑說自己是以義工的身
份參與，但只談基金會方面的問題。
「香港明天更好基金」昨日舉行新年傳媒茶敘，

傳媒關心的話題自然亦離不開行政長官選舉，但除
了陳啟宗外，基金其他的理事亦同樣齊齊「封口」，
稱避免觸犯相關選舉法例，僅說他們希望選出一個
真正可以推動香港發展的行政長官。而一直被視為
「挺唐」的飲食界選委、新光集團老闆胡珠，更坦言
知道外界均視自己「挺唐」，但自己目前並未有最後
決定，仍在考慮之中。

指不應全港性推行
雖然陳啟宗表明不評論行政長官選舉，但被問到

房屋政策時還是願意開一下「金口」，稱梁振英提出
試行新住宅限售香港人的建議，需要考慮的並非是
操作性問題，而是原則性問題，香港是一自由經濟
的地方，因此不應作為一全港性的措施，但小範圍
試行則可以研究。不過，他叫大家不要再讓他估未
來的樓市，笑言「你估我係神仙咩！點識答呀！」

■香港文匯報記者 鄭治祖

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）反對派明天舉行所
謂特首選舉「初選」，從何俊仁、馮檢基二人中選出
一人代表反對派參加特首選舉。兩名參選人及8名反
對派立法會議員一行10人，昨午在立法會呼籲巿民
投票，卻只是簡單地舉起印有「1月8日一人一票選
出『泛民』代表」字句的紙張供傳媒拍照，沒有人
開口發言，整個行動歷時不足3分鐘，結果就連民主
黨副主席劉慧卿離開時也「真情流露」地拋下了一
句：「真係簡單到不堪！」
何俊仁在呼籲行動結束後更表示，經歷上一場「初

選」論壇才意識到自己和馮檢基的分歧比想像中大，
他過去一直以為二人理念一致，各有表述方法而已。
他還提醒馮檢基不要有幻想、妄想以為反對派用較溫
和的態度爭取商家、財團支持，就可以提高勝算。

馮檢基不滿何俊仁懶散
馮檢基則繼續「勤力」策略，四出參加活動，逢

請必到，賣力爭取曝光，對何俊仁顯得沒他那麼落
力，馮檢基昨日應「107動力」邀請，出席反對派內
「初選」的選舉論壇時也不禁直言，對只得他一人應
邀出席論壇感到「不開心」：「我今天有一件事開
心一件事不開心，不開心是因為只有我『一枝公』
出席，開心的是得我一人出席論壇仍然如常舉行。」
言下之意似對何俊仁的缺席論壇有所微言。

香港文匯報訊（記者 文森）婦女事
務委員會主席高靜芝在傳媒茶敘上，
表明支持行政長官參選人梁振英，她
早前曾出席梁振英的造勢大會。她表
示，現時兩名參選人均未提出明確的
政綱，但對梁振英曾說過的一句話印
象深刻─「我不是為想做官而做事，

而是為想做事而做官」，大讚梁振英人
品好、有感染力，以及有領導才能。
另外，她指出，早期與梁振英出席

嶺南大學校董會時，親睹他向嶺大校
長反映教職員的薪酬問題，最終其意
見獲校方採納，顯示梁振英關心勞工
議題。

何馮支持率相加不足1成
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）

亞洲電視委託「香港大學民意研
究計劃」就4名行政長官參選人
進行的民調顯示，梁振英的支持
率仍為最高，有42.8%，唐英年
則緊隨其後，有30.9%的支持
率，至於兩位反對派參選人何俊
仁和馮檢基的支持率均低於6%，

分別只有5.4%和4.4%，另有
16.4%受訪者稱「棄權」或「唔
知」。
調查又發現，梁振英在18歲至

29歲年齡層中最受歡迎，獲得該
年齡層近半的受訪者支持，而唐
英年則在50歲或以上的受訪者支
持率上大幅追近梁振英。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）兩電因大幅加價激發社會爭議，最終順應民意，先後調低

升幅。立法會內務委員會昨日以29票支持、16票反對，通過由內委會主席劉健儀代表在大

會上提出引用《權力及特權條例》，要求政府公開涉及兩電加價的詳細財務資料的動議，其

中民建聯考慮到兩電已經調低加幅，倘每年硬性要兩電披露重要資料，可能會影響營商環

境，認為現階段無必要隨便擴大特權。但反對派立即「上綱上線」，反指民建聯如「離隊的

逃兵」，企圖迫民建聯「上轎」，民建聯則反擊，狠批有關言論有欠公道。
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■行政長官曾蔭權昨日上午參觀虹橋商務區，並於中午離開上海返港。他

前日率領多名香港特區政府主要官員，赴上海出席滬港經貿合作會議第二

次會議，雙方就商貿投資、金融、航空航運及文化等9個範疇領域達成28

項合作共識，包括推進港股組合ETF，並簽訂涵蓋商貿、文化、公務員交

流以及醫療方面的4份合作協議。其間，曾蔭權亦曾與上海市委書記俞正

聲等市領導會面。 香港文匯報記者 鄭治祖

■陳啟宗等昨出席「香港明天更好基金」新年茶 。 香港文匯報記者鄭治祖 攝

■10名反對派議員舉起簡單宣傳字句，結果3分鐘「即閃」，行動兒戲。

■區璟智(右)與范永進於會前

握手合照。

■兩電日前在立法會交代加價方案。 資料圖片


